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(E) ENTREVISTA. RODRIGO RUIZ ENCINA, presidente de Transformar: 

“La lista única restringirá 
y centrará la negociación 
entre cuatro paredes” 
Sebastián Mejías O. 
sebastian.mejiasQmercuriovalpo.c 

días dela primaria ofi- 

Ao y slecmpr De: 
blando desde fuera dela 

coalición de gobierno, el presi- 
dente e intelectual detrás del 
Movimiento Transformar, Ro- 

drigo Ruiz, defiende el rol del 
“sharpismo” en la candidatura 
de Jaime Mulet, conel objetivo 
de empujar laapertura del blo- 
que, análisis que se funda enel 
intento que ve por parte del 
Frente Amplio y la ex-Concerta- 
ción porrestringir elcampo po- 
lítico, advirtiendo que un even- 
tual veto aJorge Sharp en lais- 
ta parlamentaria por parte del 
Frente Amplio (FA) revela una 
lógica de cierre dela política. 

progresismo, queno hatenidola 
suficiente claridad y, probable- 
mente, le ha faltado fuerza para 
desplegarse con más claridad en 
Isociedady disputarlossentidos 
comunes del mundo actual. 

esta demandadela política. 

-Según los diferentesanálisis, laso- 

diedadnobuscaeso, sinomás bien 
seguridadyestabilidad. Sediceque 
Chilese haderechizado. 
-Desdemi punto de vista, ladere- 

  

“Nosotros pensamos — chanotieneninguna propuesta 
queeloficialismoes  efectivaparaproblemascomoel 
un conglomerado estancamiento económicoolain- 

defuerzas agotado side apobacónacon Aa trario, usa esos problemas como 
como posibilidad de ——nesneciedecombustblepara 
construir unasalida — supolítica basada en una mani- 
ala crisis actual”. pulación emocional, de los mie- 

dos. Dicho eso, creo quela rele- 
vanciaquehanadoptado lasegu- 

=¿Unerror deloficialismo, delFren- ridad y la economía noes que en 

umplio, fuealejar- — símismosseanpro! deca- 
sedelagente? rácterconservadorodederecha, 
-Mira, primero, no hay ninguna — son problemasreales quela gen- 
posibilidad de queelprogresismo  teestáviviendo, yporesote decía 
yla izquierdaavancensinovana 

  

-Como Transformar; hablancons- — lagente. Y esonosevaalograrso- 
, loennegoci políticas, no 

talaultraderecha, ¿Quéha hecho. sevaalograr sólo en dinámicas 
malelcampodelprogresismopara.— detipo parlamentario, nosevaa 
queladerechadomineelescenario?.— lograr sólo dentro de los márge- 
- Mira, lo más importante está — nes del sistema político. No hay 
puestoenelvínculodelaizquier- — ningunaformadeparara ladere- 
day el progresismo con lasocie- 
dadactual, quecreo que ha ido 
asistiendo uncambio dementa- 
lidades, a unavance de posicio- 
nes conservadoras, no sólo ani- 
veldela política,sinoaniveldela 
sociedad, y esocreo que hapilla- 
domal paradoa la izquierda yel 

cha quenosea construyendo de 
nuevo esa determinación. Y en 

eso, tanto el oficialismo como 
también las fuerzas que estamos 

quehay que conectar con lagen- 
te, porque esos problemasdeben 
ser escuchados. Si no conecta- 
moscon esos problemas reales 
quela gente está viviendo, des- 
pués se terminan formulando 
desde una perspectiva conserva- 
dora yautoritaria. 

“NO SOMOS OFICIALISTAS” 
-¿Lascandidaturas de laprimaria 
abrenelarco de la política o sólo 
  mM ypor er   fsera deloficialismo, queserecla- 

mandeizquierda, progresistaso 
populares, también hemos teni- 
do unaincapacidad de resolver 

-Las primarias síestán generan- 
do una apertura. Es cierto que 
partieron como un hecho cir- 

MIGUEL CAMPOS 

EL CEREBRO DEL “SHARPISMO” CONFIRMA LA CANDIDATURA DE EXALCALDE, 

  

cunscrito almundooficialista, pe- 
ro es evidente quela sociedad se 
haidoinmiscuyendo un pocoen 
eltema, loqueseveinclusoen!a 
prensa. Sehaido generando una 
discusiónun pocomás fuerte. Lo 
fundamental delas primarias es 
quenosecomviertanenunhecho 
puramente oficialista, que nose 
vinculen ni limiten solamentea 

ese bloque, sino que efectiva- 
mente abran un proceso. Para 
nosotros, las primarias esun mo- 
mento deaperturaque, después 
deldomingo, debieraojalácrecer 
paraelsegundosemestre. 

¿Le preocupan as tensionesentre 
loscandidatos de laprimaria? 
-Soy crítico de esas tensiones y 
creo quesieldebateentreloscan- 
didatosnosemanejabien, seabre 
caminoa la fragmentación ya la 
desconfianza entre esas mismas 
fuerzas. Muchas delas declaracio- 
nesqueseemiten van en una dí- 
rección equivocada, sobretodo 
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ENTRADAS Millones$  DESEMBOLSOS Millones $ 
INGRESOS DE OPERACION 49.086 GASTOS EN PERSONAL 76573 
1. Venta de Bienes y Servicios 6292 1. Remuneraciones Académicos/Docentes — 32186 

4292 2 Remuneraciones No Académicos 31520 
38502 3. Honorarios 12.867 

TRANSFERENCIAS 207 COMPRA DE BIENES Y SERVICIOS 315 
1. Del Sector Privado 0 1. Consumos Básicos 2599 
2. Del Sector Público 0 10.160 
3. Otras Transferencias USM 2008 a 

il 16216 
ENDEUDAMIENTO 0 5. Gastos Computación 3320 
1. Interno 0 6. Otros 4462 
2. Estero 0 
FINANCIAMIENTO FISCAL 78.504 TRANSFERENCIAS 890 
1. Aporte 'o 15532 les 4709 

Investigación 2472 
1767 

5. Aporte por Gratuidad 46317 8319 
6. Otros Aportes Fiscales 8728 5475 

-ANID. 65082 0 
Innova CORFO 9es . 1393 
-MINEDUC 1282 4. Proyectos de Inversión 951 
Otros 3 

SERVICIO DE DEUDA 3073 
OTROS INGRESOS 7454 1. Interna 0 

les 3918 3073 
3596 

SALDO INICIAL DE CAJA. 44.835 SALDO FINAL DE CAJA 4120 
TOTAL 181.925 TOTAL 181.925     

cuando unsector dice “bueno, si 
ganaesteotro, noSOtTosNO VAMOS 
arespetarsutriunfo y no vamosa 
apoyarlo” Y esolohandichoprác- 
ticamente los cuatro sectores. 

Han dicho, sigana este otro can- 
didato, nosotros no nos inscribi 
mos detrás desuliderazgo'. Me 
parecequeesbastantepocoedifi- 
cantelasinuaciónactual.Soncon- 
ductas que deprecian!a política. 

-¿Significa quelosvecomo unaarti- 
culación instrumental y no un pro- 

yecto de largo plazo? 
-Elnivel dedebateque hay lo que 
expresason desconfianzasmayo- 
resuobjecionesmayores, donde 
uno empieza a preguntarse qué 
eslo que mantieneunido alcam- 
po del oficialismo. Acá estoy ha- 
blando desde afuera deloficialis- 
MO, NOSOLTOSNOSOMOSnI quere- 
'mosser parte de ese campo; pa- 
ranosotrosnoestemacentralcó- 

moellos resuelven sus difículta- 
des. Nosotros pensamos queel 
oficialismo esuun conglomerado 
defuerzasagotado como posibi- 
lidad deconstruir una salida ala 
crisisactual. Sobretupregunta, lo 
quenoveo hoy día en el espacio 
de fuerzas del oficialismo es un 
tronco, ni unallínea central lara 
queles dé articulación y que las 
convierta efectivamente en una 
fuerza política que puedaconvo- 
carala sociedad. El oficialismo 
puedeser un conglomerado de 
fuerzasque se ponen deacuerdo 
para gobernar o negociar candi- 
daturas, perolo fundamental es 
la capacidad que tiene ese con- 
glomerado para convocar y co- 
nectar con la sociedad. Y ahíes 
donde las primarias nos mues- 
tran un agotamiento. 

-Noentiendo.Usted dicehablardes- 
deafueradeloficialismo, pero elmo- 
vimientoque preside participan 
lasprimarias. 
-Es quenuestro interés en estar 

enlasprimariashasido ampliar 
la posibilidad departicipación de 
trossectores políticos y sociales 
enlas dinámicas dela políticaac- 
tual. Poresonosotroshemos par- 
ticipadode este proceso, nosien- 
dopartedelarcooficiaistanique- 
riendoserlo. 

=¿Antesdeeste momento percibían 
exclusión? 
-Somosfuerzasqueenfentamos 
una especie deimpulso, yo diría 
de cierre político, que viene des- 
deotrossectores. Tengolaimpre- 
sión de que esto está muy vincu- 
lado conla discusión sobrelista 
únicao más de unalista. La posi- 
bilidad deunalistaúánicamuestra 
«con elaridad que los partidos he- 
gemónicos del oficialismo, el 
Frente Amplio y elSocialismoDe- 
mocrático, estánintentado cons- 
weñirla participación, restrin- 
giéndolaa menos actores polí 
os. Lalista únicavaarestringiry 
vaa centrar lanegociación sólo 
enlascuatro paredes delos parti 
dosel oficialismo, quesesenta- 
ránaconversaryadistribuirselos 
cupos. 

  

=Significa queprefierendoslistas. 

-Preferimosdos listas, claramen- 

te. Nosotros planteamos la posi- 
cióncontrariaalbloquehegemó- 
nico del oficialismo y eso explica 
por quénos involucramos en las 
primarias, porque básicamente 
para nosotros, la línea divisoria 
que poneaunosadentro ya otros 
afuera deloficialismono debeser 

considerada como fundante de 

unaformadeacción política. Hay 
que pasarle porarriba aesalínea 
y hay que buscar las formas en 
quenos podemos reunir fuerzas 
políticas de distinto tipo, quees- 
tánadentroo queestán afuera. 

-¿Puedeocurrirlodelvetopor parte 
delFaaunacandidatura? 
-Loque yoentiendo esque Jorge 
tiene unofiecimiento del partido 
Federación Regionalista Verde 
Social. Porlo tanto, otro partido 
no debiera poderinmiscuirseen 
loscupos que otorga un partido 
de Xo Y Asícomola Federación 
Regionalista Verde no debiera po- 
der decirle al Frente Amplio a 
quién puede ono puedellevar: 

«¿Jorgesharpserácandidatoase- 
nadorenesa segunda lista? 
Jorge va de candidato, seguro. 
Enesteminuto, dentro de nues- 

tra organización está abierta la 
conversación respecto desiva 
alSenado ola Cámara de Dipu- 
tados. Depende devarios facto- 
res, de cómo terminamos apre- 
ciando nosotros cuál es el lugar 
donde Jorge puede tener un 
mejor papel por la estructura 
del Congreso, y también depen- 
dedecuálesla negociación que 
se dé en términos de si va a ha- 
beruna o dos listas. os
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